

De acuerdo con estimación del Ocec de la **U. Diego Portales:**
Tamaño del Estado superaría los US\$ 90 mil millones con aumento del gasto proyectado



Hoy el **Ministerio de Hacienda** presentará en el Congreso el "Estado de la Hacienda Pública" y el IFP del tercer trimestre, documentos que acompañan la Ley de Presupuesto 2025.

ne la economía y que nuestro Gobierno la fijó desde el mes de mayo de 2022. Eso es lo importante desde el punto de vista de la política fiscal, cumplir con esas metas", señaló Marcel.

En esa línea, indicó que "hay quienes quisieran ver que el gasto público crece menos que el Producto, pero ese tipo de indicadores no son macroeconómicos, son indicadores del tamaño del sector público. Hay actores que en virtud de su visión más ideológica, quisieran ver

reducir el sector público, pero nosotros nos apegamos estrictamente a la regla de política fiscal, conocida en sus metas año a año desde mayo de 2022".

Ayer por la tarde el Ejecutivo ingresó formalmente el proyecto de Ley de Presupuesto 2025 en la Cámara de Diputados. Hoy partirá la tramitación de la iniciativa con las presentaciones del Estado de la Hacienda Pública y del Informe de Finanzas Públicas del tercer trimestre.

J.P. PALACIOS

El tamaño del Estado de Chile, entendido como el peso del gasto público en la economía, siempre ha sido un tema de intensa discusión.

Durante la pandemia hubo un aumento exponencial del desembolso fiscal para contribuir al proceso de inmunización por el covid-19 y financiar ayudas sociales como el Ingreso Familiar de Emergencia (IFE), entre otras medidas. El nivel *peak* se alcanzó en 2021 cuando el gasto por primera vez superó los US\$ 100 mil millones.

Luego de ello, en 2022 se empezó un proceso de consolidación fiscal con un recorte de más 23% del gasto, lo que llevó a que el peso del sector fiscal volviera

a niveles prepandemia. Sin embargo, con el anuncio del aumento de 2,7% del Presupuesto Nacional para el próximo año, el tamaño del Estado volvería a expandirse.

De acuerdo a cálculos del economista sénior del **Observatorio del Contexto Económico** (Ocec) de la **Universidad Diego Portales (UDP)**, Juan Ortiz, si se considera el alza real de 2,7% que informó el Gobierno respecto a la Ley de Presupuesto aprobada para este año, el monto total de los recursos públicos para 2025 estaría en torno a los US\$ 90.166 millones. Ortiz precisa que este cálculo contempla como supuesto un tipo de cambio de \$876 por dólar, valor que se estimó en el Informe de Finanzas Públicas (IFP) del II trimestre de este año.

La reacción del Gobierno

En medio de un escenario de estrechez de las finanzas públicas, como lo ha remarcado el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) en varios informes previos, algunos economistas han advertido sobre los riesgos fiscales que tendría un aumento del gasto público para el próximo año por sobre las proyecciones del crecimiento de mediano plazo de la actividad económica local.

No obstante, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, desestimó esas observaciones. "Chile desde el año 2001 viene siguiendo una regla de balance estructural. Esa regla es bien clara, el gasto aumenta o varía lo necesario para poder cumplir con la meta estructural que tie-